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Niederschrift über die 

16. Sitzung des Gemeinderates 
 
 
Am: Freitag, den 25.08.2023 

 
 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 22:40 Uhr 
 
 
 
Anwesend waren: 
Bgm. Ing. Helmut Dablander   

Vbgm. Peter Föger   

GV Reinhard Holaus   

GV Wilhelm Mareiler   

GV Christoph Scheiring   

GR Lukas Bachnetzer   

GRin Marina Floriani   

GR Walter Föger   

GR Florian Grameiser   

GR Michael Haslwanter   

GR Simon Haslwanter   

GRin Daniela Holaus   

GRin Denise Perwög   

GR BEd BA MA Paul Randolf   

EGR Bernadette Engl Vertretung für GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf 

 
 
Amtsleiter Mag. Reinhard Pfeifer   

   

 
 
 
Abwesend waren: 
GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf   

 
 
Schriftführung: Ivonne Föger 
 

Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 
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Tagesordnung 
 
1. Genehmigung der Protokolle vom 07.07.2023 
2. Beratung und Beschlussfassung - Dienstbarkeitszusicherungsvertrag TIWAG Plonerweg 

Öffentliches Gut 
2.1. Beratung und Beschlussfassung - Dienstbarkeitszusicherungsvertrag TIWAG Plonerweg 

Hirn und Wilhelm 
3. Beratung und Beschlusssfassung - Änderung des Örtlichen Raumordnungskonzeptes 

Bereich W20 
3.1. Beratung und Beschlussfassung - Bebauungsplan B27 Siedlungserweiterung Kalkofenweg 
4. Beratung und Beschlussfassung - Vorfinanzierung Aufräumarbeiten nach Sturmschäden 
5. Beratung und Beschlussfassung - Mitfinanzierung Busanbindung Mieming-Mötz-Silz 
6. Personalangelegenheiten 
7. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
8. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
9. Bericht der Ausschüsse 
10. Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
Der Gemeinderat ist einstimmig mit der Aufnahme folgender Tagesordnungspunkte 
einverstanden: 
 
TOP 2.2) Beratung und Beschlussfassung – Inkamerierung öffentliches Gut Gst 8000 KG   
               Silz Gewerbegebiet 
 
TOP 5.1) Beratung und Beschlussfassung – Erhöhung Mitgliedsbeitrag Tiroler  
                Gemeindeverband 
 
Der Gemeinderat ist einstimmig mit der Absetzung des folgenden Tagesordnungspunktes 
einverstanden: 
 
TOP 6) Personalangelegenheiten 
 
Vorgezogen behandelt wird der Punkt TOP 4), damit ist der GR einstimmig einverstanden: 
 
Zu TOP  4) Beratung und Beschlussfassung - Vorfinanzierung Aufräumarbeiten nach  
                   Sturmschäden 
 
Der BGM und der unter den Zuhörern anwesende Waldaufseher Richard Föger erklären beide 
ausführlich die derzeitige Situation nach den Sturmschäden im Wald, die geplante Aufräumung, 
den Holzverkauf und beantworten alle gestellten Fragen.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat ist einstimmig mit der Vorfinanzierung der Aufräumarbeiten mit einem 
Maximalbetrag von Euro 250.000,00 brutto nach den Sturmschäden im Silzer Waldgebiet 
einverstanden.  
 
Zu TOP  1) Genehmigung der Protokolle vom 07.07.2023 
 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 07.07.2023 werden vom Gemeinderat mehrheitlich  
(mit einer Stimmenthaltung von GRin Marina Floriani, weil sie nicht anwesend war) 
genehmigt. 
 
Zu TOP  2) Beratung und Beschlussfassung - Dienstbarkeitszusicherungsvertrag TIWAG  
                   Plonerweg Öffentliches Gut 
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Der BGM erklärt den Sachverhalt. Zum Zwecke der weiteren Erschließung des Gewerbegebietes 
müssen entsprechende Starkstromleitungen verlegt und eine Trafostation errichtet werden. Die 
dazu benötigten Rechte sind mit einer Dienstbarkeit zu verbüchern. 
 
Auf Nachfrage von GR Lukas Bachnetzer erklärt der BGM, dass die Eigentümer der zu 
erschließenden Grundstücke, schriftlich oder per Handschlag der geplanten Baulandumlegung 
zugestimmt haben. Bei der mündlichen Verhandlung und Unterfertigung des Umlegungs-
übereinkommens am 13.09.2023, mit allen betroffenen Anrainern, wird der Abschluss finalisiert. 
Vom Beginn der Bauarbeiten wurden alle Betroffenen verständigt.  
 
GRin Daniela Holaus und GRin Marina Floriani wünschen sich künftig eine zeitnahe 
Beantwortung von Anfragen per E-Mail. Die in der GR Sitzung vom 23.06.2023 geforderte 
Vereinbarung wurde nicht eingehalten. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt mehrheitlich (mit einer Stimmenthaltung von GRin Daniela 
Holaus, weil die Vereinbarung vom 23.06.2023 nicht eingehalten wurde) die Annahme des 
vorliegenden Dienstbarkeitszusicherungsvertrag zugunsten der TIWAG Tiroler Wasserkraft AG 
betreffend die Grundstücke Nr. 7804 und 7805/1 (KG Silz). Beide Öffentliches Gut Straßen und 
Wege. 
 
Zu TOP  2.1) Beratung und Beschlussfassung - Dienstbarkeitszusicherungsvertrag TIWAG  
                     Plonerweg Hirn und Wilhelm 
 
Zum Zwecke der Erschließung der Erweiterung des Gewerbegebietes müssen entsprechende 
Starkstromleitungen verlegt und eine Trafostation errichtet werden. Diese sind mit einer 
Dienstbarkeit zu verbüchern. Da zum jetzigen Zeitpunkt, die zum Teil betroffenen Flächen der 
Grundstücke Nr. 6997 und 6998 noch nicht im öffentlichen Grund inkameriert sind, soll die 
Gemeinde als zukünftige Eigentümerin die Dienstbarkeitszusicherung mit den jetzigen Besitzern 
mitunterfertigen. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt mehrheitlich (mit einer Stimmenthaltung von GRin Daniela 
Holaus, weil die Vereinbarung vom 23.06.2023 nicht eingehalten wurde) die 
Mitunterfertigung der vorliegenden Dienstbarkeitszusicherungsverträge zugunsten der TIWAG 
Tiroler Wasserkraft AG betreffend die Grundstücke Nr. 6997 und 6998 (KG Silz). 
 
 
Zu TOP 2.2) Beratung und Beschlussfassung – Inkamerierung Öffentliches Gut Gst 8000  
                     KG Silz Gewerbegebiet 
 
Der BGM und der AL Mag. Reinhard Pfeifer erklären den Sachverhalt. 
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Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt mehrheitlich (mit einer Stimmenthaltung von GRin Daniela 
Holaus, weil die Vereinbarung vom 23.06.2023 nicht eingehalten wurde) die Inkamerierung 
des neu zu bildenden GSt Nr. 8000 (KG Silz) im Ausmaß von 3.353 m² laut dem Lageplan der 
Abteilung Bodenordnung „Neuer Stand – vorläufiges Exemplar“ vom 01.08.2023, GZl. BO-6315/16N 
in das Öffentliche Gut (Straßen und Wege) der Gemeinde Silz.  
 
Zu TOP  3) Beratung und Beschlusssfassung - Änderung des örtlichen 
                   Raumordnungskonzeptes Bereich W20 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt und berichtet von der Besprechung mit Dr. Peter Hollmann , DI 
Christina Scheffauer von der Abt. Raumordnung des Landes Tirol, BAL Ing. Martin Dablander 
und ihm in IBK. Mit der Anpassung der Festlegung „überwiegend“ ist Dr. Hollmann einverstanden.  
 
Laut zur aufsichtsbehördlichen Genehmigung vorgelegtem Verordnungsplan soll das Grundstück 
6898, KG Silz von derzeit Freiland gemäß § 41 TROG 2022 in künftig Allgemeines Mischgebiet 
gemäß § 40 Abs. 2 mit eingeschränkter Baulandeignung § 37 Abs. 3 bis 5 und zeitlicher 
Befristung § 37a Abs. 1 TROG 2022 (Festlegung Zähler: 1, Festlegung Erläuterung: 
Eingeschränkt auf Betriebe ohne wesentliche Emissionen von Lärm, Schadstoffen, 
Erschütterungen u.a. Schlafräume und Räume mit erhöhtem Ruhebedarf müssen jedenfalls auch 
zur lärmabgewandten Seite natürlich lüftbar sein) umgewidmet werden. Im örtlichen 
Raumordnungskonzept der Gemeinde Silz ist im für den betroffenen Bereich geltenden Stempel 
W20 festgelegt, dass "jedenfalls auch Bauplätze zu leistbaren Bedingungen auf 2/3 der 
Gesamtfläche sicherzustellen" sind. Der vorgelegte Aufteilungsentwurf und 
Raumordnungsvertrag stimmen mit der laut Konzept anzustrebenden Aufteilung nicht überein, 
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zumal dies laut Stempelfestlegung eine fixe, und nicht variable Aufteilung der Gesamtfläche zu 
ergeben hat. 
 
Aus Sicht der Aufsichtsbehörde scheint diese Festlegung zu streng und wenig praktikabel. Es 
sollte eine Anpassung der Festlegung des Stempels W20 in der Hinsicht erfolgen, dass etwa der 
überwiegende Teil der Bauplätze zu leistbaren Bedingungen vergeben werden kann. Eine 
entsprechende Änderung wäre als eine Änderung im Interesse der besseren Erreichung der Ziele 
der örtlichen Raumordnung im Sinn des § 32 Abs. 2 lit. b TROG 2022 anzusehen und kann die 
aufsichtsbehördliche Genehmigung hierfür in Aussicht gestellt werden. 
 
Bei 2 weiteren Ansuchen soll aus Gründen der Gleichbehandlung dieselbe neue Regelung 
Anwendung finden und die Antragsteller auch darüber informiert werden.  
Leider wurden auch hier wieder E-Mail Anfragen von GR nicht beantwortet. 
 
Beschluss: 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat der Gemeinde Silz einstimmig (mit 
einer Stimmenthaltung von VBGM Peter Föger) gemäß § 67 Abs. 1 des Tiroler 
Raumordnungsgesetzes 2022 – TROG 2022, LGBl. Nr. 43/2022, den von Planalp 
ausgearbeiteten Entwurf über die Änderung des örtlichen Raumordnungskonzeptes der 
Gemeinde Silz vom 21.07.2023, durch vier Wochen hindurch zur öffentlichen Einsichtnahme 
aufzulegen. 
 
Der Entwurf sieht folgende Änderung des örtlichen Raumordnungskonzeptes vor: 
 
Änderung von  
 
W20 - Erweiterungsflächen Kalkofenweg/Angerweg 
Zeitzone Z2  Eine bauliche Nutzung des Bereiches ist bei Vorliegen der im jeweiligen 

Entwicklungsstempel angeführten besonderen Voraussetzungen und bei 
gegebenem Bedarf möglich. 

W    Vorwiegend Wohnnutzung 
Dichtezone D1  Überwiegend lockere Bebauung 
B!    Gebiet mit Bebauungsplanverpflichtung 
 
Der bauliche Entwicklungsbereich W20 am Kalkofenweg/Angerweg ist für eine Wohnbebauung 
unter Anwendung der Vertragsraumordnung gem. § 33 TROG heranzuziehen. Dabei sind neben 
den Bauflächen für den Eigenbedarf des Grundeigentümers jedenfalls auch Bauplätze zu 
leistbaren Bedingungen auf 2/3 der Gesamtfläche sicherzustellen, welche über die Gemeinde 
vergeben werden. 
 
Als Grundlage für eine bauliche Entwicklung ist jedenfalls ein Parzellierungs- und 
Erschließungskonzept erforderlich, auf dem aufbauend sukzessive die Bebauungsplanung 
erfolgt. Es ist eine Fußwegverbindung vom Angerweg nach Westen vorzusehen. 
Im Zuge der baulichen Entwicklung und als Voraussetzung für die Baulandwidmung ist die 
Abklärung der Lärmsituation unter Einholung eines Lärmgutachtens erforderlich. 
 
in 
 
W20 - Erweiterungsflächen Kalkofenweg/Angerweg 
Zeitzone Z2  Eine bauliche Nutzung des Bereiches ist bei Vorliegen der im jeweiligen 

Entwicklungsstempel angeführten besonderen Voraussetzungen und bei 
gegebenem Bedarf möglich. 

W    Vorwiegend Wohnnutzung 
Dichtezone D1  Überwiegend lockere Bebauung 
B!    Gebiet mit Bebauungsplanverpflichtung 
 
Der bauliche Entwicklungsbereich W20 am Kalkofenweg/Angerweg ist für eine Wohnbebauung 
unter Anwendung der Vertragsraumordnung gem. § 33 TROG heranzuziehen. Dabei sind im 
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baulichen Entwicklungsbereich W20 neben den Bauflächen für den Eigenbedarf des 
Grundeigentümers überwiegend Bauplätze zu leistbaren Bedingungen sicherzustellen, welche 
über die Gemeinde vergeben werden. 
 
Als Grundlage für eine bauliche Entwicklung ist jedenfalls ein Parzellierungs- und 
Erschließungskonzept erforderlich, auf dem aufbauend sukzessive die Bebauungsplanung 
erfolgt. Es ist eine Fußwegverbindung vom Angerweg nach Westen vorzusehen. 
Im Zuge der baulichen Entwicklung und als Voraussetzung für die Baulandwidmung ist die 
Abklärung der Lärmsituation unter Einholung eines Lärmgutachtens erforderlich. 
 
Gleichzeitig wird gemäß § 67 Abs. 1 lit. c TROG 2022 der Beschluss über die dem Entwurf 
entsprechende Änderung des örtlichen Raumordnungskonzeptes gefasst. 
 
Dieser Beschluss wird nur rechtswirksam, wenn innerhalb der Auflegungs- und 
Stellungnahmefrist keine Stellungnahme zum Entwurf von einer hierzu berechtigten Person oder 
Stelle abgegeben wird. 
 
Es folgt eine Diskussion über den Grundpreis/m² – dieser wird von der Gemeinde festgelegt und 
sollte mit den Grundeigentümern abgesprochen werden.  
 
GV Willi Mareiler stellt den ANTRAG auf Aufnahme eines zusätzlichen Tagesordnungspunktes  
 
3.A) Beratung und Beschlussfassung – Festlegung m²-Preis Kluibenschädlgründe 
 
Der GR ist einstimmig mit der Aufnahme dieses Punktes in die heutige TO einverstanden.  
 
Beschluss:  
Der Gemeinderat beschließt mit 11 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen (GR Florian Grameiser und 
VBGM Peter Föger) und 2 Stimmenthaltungen (GR Simon Haslwanter und GR Lukas 
Bachnetzer) die Festsetzung des Kaufpreises pro m² mit Euro 195,00. 
 
Tagesordnungspunkt 3.1 wird dem Land Tirol erst vorgelegt, wenn das schriftliche Einverständnis 
der Verkäufer zu diesem Kaufpreis dem GR vorliegt. 
 
Zu TOP  3.1) Beratung und Beschlussfassung - Bebauungsplan B27 Siedlungserweiterung  
                     Kalkofenweg 
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Aufgrund der Vorgaben des Örtlichen Raumordnungskonzeptes (Bebauungsplanpflicht) ist für 
den Bereich „Kluibenschädlgründe“ zwingend ein Bebauungsplan zu erlassen. 
 
Beschluss: 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat der Gemeinde Silz einstimmig (mit 
einer Stimmenthaltung von GV Reinhard Holaus) gemäß § 64 Abs. 1 des Tiroler 
Raumordnungsgesetzes 2022 - TROG 2022, LGBl. Nr. 43/2022, den von Planalp 
ausgearbeiteten Entwurf über die Erlassung eines Bebauungsplanes vom 07.08.2023, Zahl B27 
Siedlungserweiterung Kalkofenweg/Angerweg, durch vier Wochen hindurch zur öffentlichen 
Einsichtnahme aufzulegen. 
 
Gleichzeitig wird gemäß § 64 Abs. 3 TROG 2016 der Beschluss über die Erlassung des 
gegenständlichen Bebauungsplanes und des ergänzenden Bebauungsplanes gefasst. 
 
Dieser Beschluss wird nur rechtswirksam, wenn innerhalb der Auflegungs- und 
Stellungnahmefrist keine Stellungnahme zum Entwurf von einer hierzu berechtigten Person oder 
Stelle abgegeben wird. 
 
Zu TOP  5) Beratung und Beschlussfassung - Mitfinanzierung Busanbindung Mieming- 
                   Mötz-Silz 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt, die jährlichen Gesamtkosten für die Gemeinden Mieming, Mötz 
und Silz belaufen sich für den Werktagverkehr auf ca. € 40.000,00, der Anteil für die Gemeinde 
Silz beträgt ca. € 12.374,00. Für den Wochenendverkehr würden nochmals ca. € 4.000,00, 
anteilsmäßig aufgeteilt auf alle 3 Gemeinden dazukommen. 
 
Nach eingehender Diskussion und weil noch viele Fragen unbeantwortet sind, fällt folgender 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat delegiert einstimmig die Entscheidung an den Gemeindevorstand. 
 
TOP 5.1) Beratung und Beschlussfassung – Erhöhung Mitgliedsbeitrag Tiroler  
                Gemeindeverband 
 
Der BGM erklärt ausführlich den Sachverhalt. 
AL Mag. Reinhard Pfeifer erklärt auf Nachfrage von GV Willi Mareiler, dass aus der reinen 
Mitgliedschaft beim Tiroler Gemeindeverband, laut Peter Stockhauser der Gemeinde Silz keine 
Haftung für den Abgang aus der Gemnova Pleite entsteht.  
 
Nach eingehender Diskussion folgt folgender 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat erteilt mit 14 Nein-Stimmen und 1 Ja-Stimme (BGM) dem BGM den Auftrag, 
beim Gemeindetag am 19.09.2023 dem Beschluss über die Einhebung eines zusätzlichen 
Beitrages für das Jahr 2023 in Höhe von EUR 2,00 pro Einwohner bis zu einer Obergrenze von 
10.000 Einwohnern pro Gemeinde für den Tiroler Gemeindeverband nicht zuzustimmen. 
 
Zu TOP  6) Personalangelegenheiten 
 
Dieser Punkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt.  
 
Zu TOP  7) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 

Der BGM spricht GRin Marina Floriani im Namen des gesamten Gemeinderates das Beileid 

zum Ableben ihrer Mutter Erna aus. 

 

Der BGM gratuliert GRin Marina Floriani nachträglich zu ihrem Geburtstag.   
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Der BGM gratuliert GR Paul Randolf zur Geburt seines Sohnes Arno, am 17.07.2023. 

 

Abgabenertragsanteile August 2023 nur € 75.433,36 

 

Stand Quartiersentwicklung Silz:  

      Nächster Termin am 14.9.2023 am Abend und am 15.+ 16.9.2023 ganztags. Weitere Infos in 

der Dorfzeitung und per Postwurf an alle Haushalte. 

 

ÖBB Lärmschutz: Leider ist noch keine Visualisierung der Lärmschutzmauer eingelangt.  

 

Wasserschiene Silz - Stams:  Die Arbeiten haben begonnen. 

 

Umlegung Wasserleitung Marcheckgalerie Kühtai: Die Arbeiten sind abgeschlossen. 

 

Bachbettsanierung und Rodung nach Sturmschaden bei der FF Halle Silz- Zubau:  

      Die Arbeiten und Aufräumungsarbeiten sind zur vollsten Zufriedenheit abgeschlossen, die 

Kosten übernimmt dankenswerterweise das Wasserbauamt / Land Tirol. 

 

Energiegemeinschaft Silz: 

      Die Ausschreibung für die Stelle einer Umsetzungsbegleitung, zur Errichtung einer 

Energiegemeinschaften wurde von der Regio Förderstelle Imst verschickt – Start mit den 

Gemeinden voraussichtlich Mitte September. 

 

Bauverhandlung:  Prantl Benjamin - Zu- und Umbau Stall und Stadel 

                                         Trockenbau Föger - Neubau Produktionshalle  

Bauanzeigen:   Josef Kleinheinz - Photovoltaik   
                             Marion Wilhelm – Photovoltaik 
 

      Patrick Scheiring - Erweiterung bestehender Feldstadel 

      Rust Günther - Erweiterung Terrasse  

      Michael Schwarz - Zubau Terrasse mit Schwimmbecken und Einfriedung  

      Fam. Schaber - Errichtung eines Bienenhauses  

      Michael Haslwanter - Zubau zum bestehenden Wohnhaus 

      Anna Mareiler - Erweiterung Schafstall  

TVB Kühtai/Sellraintal Entwicklungsstrategie:   

      Nächster Termin am 07.09.2023, um 18:30 Uhr, Präsentation für alle Interessierten -im 

Hotel VAYA in Kühtai 

 

Der Recyclinghof Kühtai ist derzeit verkehrstechnisch nur beschränkt benutzbar.  

 

Umstellung Beleuchtung Tennis und Beachvolleyball auf LED Beleuchtung :  

Die Förderungsansuchen wurden beim Land eingereicht.  

 

Schaumeile beim Crazy Eddy (Folgeprojekt Inntal summt): 

Die Umsetzung erfolgt demnächst, es entstehen keine Kosten mehr für die Gemeinde.  
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Derzeit findet bei der Gemeinde eine Steuerprüfung statt.  

 

Bericht Mietzinsbeihilfen:   1 Folgeansuchen 

 

Bericht ausbezahlte Subventionen:    Bergrettung Mieming € 300,00 

                                                                  Petersberg Schützenkompanie € 4.000,00 

Bericht des VBGM Peter Föger: 

• Es wurde nochmals ein neuer Ausschuss für die offene Jugendarbeit gegründet, Obfrau ist 

Frau Maria Schöpf. Auch die Gemeinde Mötz wurde eingebunden.  

• Im Bereich des neuen Kindergartens kommt es immer wieder zu Problemen mit 

Jugendlichen. Die Anwohner klagen über Lärm, es kommt zu Verunreinigungen, auch der 

Spielplatz wurde in Mitleidenschaft gezogen. Die Polizei wird verstärkt kontrollieren. Das 

Fahrverbot zum Wasserfall wird von Mopedfahrern missachtet. Der VBGM Peter Föger hat 

ein Gespräch mit den Verursachern geführt – es ist nicht die Absicht Jugendliche überall zu 

vertreiben. Angesprochen wird das Fahrverbot für Mopeds im Dorf ab 20.00 Uhr, 

ausgenommen Landesstraße.  

Bericht aus der Gemeindevorstandsitzung vom 24.8.2023  

• Alle Überschreitungen wurden einstimmig genehmigt. 

• Sanierung Mehrzweckhaus Kühtai – Die Fliesen im Stiegenhaus vom KG bis 2.OG müssen 

dringend erneuert werden. Finanzierung vorab durch die Bergbahnen Kühtai, weiters im 

Budget 2024 verankern und dann soll die Rückzahlung an die BBK erfolgen. 

• Ein Kostenzuschuss für die Eishockey Altherren wurde genehmigt. 

• Überwachungskamera Kindergarten - die jetzige Lösung bleibt.  

• Die Kosten für die Planstudie betreffend Recyclinghof Kühtai wurden genehmigt, die 

weitere Vorgangsweise wird im Bau Ausschuss besprochen. 

• Die beschädigten Trennwände müssen vom Verursacher getauscht werden – Anschaffung 

wieder bei der Firma Hafner.  

• Es wird keine Mitarbeiter-Parkkarten für die Angestellten des Haus Elisabeth geben.  

• Sturmschäden - Einrichtung eines Budgetpostens ab 2024 für schnelle Hilfe, die derzeit 

angefallenen allgemeinen Kosten aus den Sturmschäden werden von der Gemeinde 

übernommen.  

• Brennholzpreis ab 25.8.2023 € 25,00 + MWSt. und ohne Transportkosten, nur für Silzer 

Gemeindebürger und nur für 2023 gültig.  

• Die Finanzierung der Hubschrauberflüge für die Schadholzaufarbeitung mit dem 

Hubschrauber oberhalb vom Wasserfallspielplatz wurde genehmigt.  

Der Spielplatz bleibt weiterhin im hinteren Bereich gesperrt, es müssen noch 

Aufräumarbeiten oberhalb des Wasserfalls durchgeführt werden. 

• Mitfinanzierung der neuen Seilwinde 2/3 Gemeinde – 1/3 GGAG Silzer Güterwald. 

• Das Ansuchen von GR Paul Randolf um Finanzierung des Materials für Brutkästen wurde 

genehmigt. Umsetzung durch Schüler und Lehrpersonal der Mittelschule. 

Zu TOP  8) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer  
                   Güterwald 
 

• Die letzte Ausschuss Sitzung fand am 10.08.2023 im Gasthaus Löwen statt. 

• Die Holzaufräumung wird von der Firma Klade aus Kärnten durchgeführt. 

• Der Holzverkauf wird mit der Firma Binder abgewickelt. 
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• Transport des Nutzholzes vom Frachtbahnhof Stams über die Schiene. 

• Kosten Hubschrauberflüge ca. € 120.000,00 genehmigt vom Land – und mit 60% gefördert 

• Aufbau unterer Mahderweg nach Sturmschäden erfolgt demnächst. 

• Der Windenkauf wird zu 1/3 von der GGAG Güterwald und zu 2/3 von der Gemeinde 

übernommen.  

• Wegaufbau vor dem letzten Fensterstollen der TIWAG. Eine erhöhte Förderzusage durch 

die TIWAG liegt noch nicht schriftlich vor. 

Zu TOP  9) Bericht der Ausschüsse 
 
Heimausschuss (Obmann BGM): 
 

• Die befristete Stelle eines Beidienstes wurde auf unbefristet verlängert. 

• Zwei befristete Stellen von DGKP wurden auf unbefristet verlängert. 

• Die Anstellung einer DGKP mit einem Beschäftigungsausmaß von 50%, ab 01.08.2023 

wurde genehmigt. 

• Eine Jubiläumszuwendung für 25 Dienstjahre im Haus Elisabeth wurde genehmigt. 

• Der freie Heimplatz ist derzeit für 2 Wochen vergeben für eine Kurzzeitpflege 

Bauausschuss (Obmann GV Willi Mareiler): 
Berichtet wird vom Besichtigungstermin in Seefeld – ein Dank für die Organisation. Es war ein 
sehr informativer Termin, man wurde fachlich beraten, es gab gute Tipps und Eindrücke. Weitere 
Informationen in der nächsten Sitzung. Die Gemeinde Seefeld bemüht sich um mehr 
Gästebetten. 
 
Bildungsausschuss (Obfrau GRin Daniela Holaus): 
Die nächste Sitzung findet im Oktober statt. Leider hat die Hortleiterin gekündigt und die Stelle 
wurde neu ausgeschrieben. Am Montag gibt es Gespräche zu den vorliegenden Bewerbungen. 
Ein Dank an die Leiterinnen der Kinderbetreuungseinrichtungen, der Hortbetrieb wird 
vorübergehend durch Personal des KG sichergestellt. Am 04.09.2023 findet ein Elternabend statt. 
Die Kinderkrippe feiert ihr 10-Jahr-Jubiläum – dazu sollte man sich etwas überlegen. In Silz wird 
in Bezug auf Kinderbetreuung sehr viel getan.  
 
Kulturausschuss (GV Reinhard Holaus in Vertretung von Obfrau Renate Köfler): 
Aufgrund der Sommerpause gibt es nichts zu berichten.  
 
Informations- und Petitionsausschuss (Obmann GV Reinhard Holaus): 
Am 27.07.2023 und am 09.08.2023 fanden die letzten Sitzungen statt. Ein Dank an die Mitglieder 
für ihre Zeit. Ein großes Thema der nächsten Gemeindezeitung wird „Silz sucht Mitte“ sein. Das 
Titelbild stammt von der Firma nonconform, auf einer Doppelseite wird das Projekt erklärt. Die 
Bevölkerung wird eingebunden – jeder kann Ideen vorbringen. Eine Postkartenaktion der 
nonconform folgt. Auf Vorschlag von Ersatz-GRin Bernadette Engl werden die Standorte der 
Defibrillatoren im Ortsgebiet von Silz bekanntgegeben. Auf die 4 in Kühtai befindlichen wird noch 
in einer der nächsten Gemeindezeitungen hingewiesen werden. Es gibt immer wieder 
Beschwerden wegen Müll im Bereich Zangeweg (Weg zum Recyclinghof), der aus 
Autoanhängern fällt. Man ist auf der Suche nach einer Person, die das Korrekturlesen der 
Gemeindezeitung übernehmen würde.  
 
Energieausschuss (Obmann GV Christoph Scheiring): 
Der Termin zur Baustellenbesichtigung im Kühtai musste auf Grund geringer Teilnehmerzahlen 
verschoben werden.  
 
Überprüfungsausschuss (Obmann GR Simon Haslwanter): 
Die Belege und Buchungsjournale des zweiten Quartales (1. April bis 30. Juni 2023 mit den 
Belegnummern von 151101 bis 152521) wurden von den anwesenden Mitgliedern des 
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Überprüfungsausschuss stichprobenartig kontrolliert. Bei der Überprüfung kommt es zu keiner 
Beanstandung.  
Ein Punkt zum Thema Personal wird später im Pkt. 11 angesprochen werden.  
 
Jugendausschuss (BGM in Vertretung von Obfrau GRin Denise Perwög): 
Bei der letzten Sitzung wurde der „Feinschliff“ der Jungbürgerfeier gemacht. Eine Bitte an den 
BGM, das Aufstellen der Tische wieder von den Gemeindearbeitern machen zu lassen, der 
Münzprägestock müsste in Hall abgeholt werden. Bitte das Handy nicht vergessen! LRin Hagele 
wird teilnehmen, es gibt einen landesüblichen Empfang und eine kleine Agape. Die ISSBA Becher 
sollen mittels ELSI abgeholt werden.  
 
Finanzausschuss (VBGM Peter Föger): 
Die nächste Sitzung findet am 29.08.2023 statt. Es geht um die neue Regelung der 
Abfallgebührenverordnung, AL Mag. Reinhard Pfeifer wird teilnehmen.  
 
Sportausschuss (Obmann Paul Randolf): 
Der nächste Termin findet am 04.09.2023 statt. Am 22.07.2023 traf man sich zum 
Fußballschauen. Es gab eine Besprechung mit dem BGM, dem VBGM und dem BAL Ing. Martin 
Dablander zum Thema Beleuchtung Tennisplatz. Die Arbeiten im Pirchet sind abgeschlossen.  
 
Personalausschuss (Obmann GV Christoph Scheiring): 
Themen der letzten Sitzung waren der Waldaufseher und die Stellausschreibungen im Hort und 
bei der Jugendarbeit.  
 
Willkommenskaffee Jungeltern (GRin Marina Floriani): 
Der nächste Termin findet am 30.09.2023 von ca. 14.00 Uhr bis ca. 16.00 Uhr statt. Alle GR sind 
herzlich eingeladen. Eine Bitte um Unterstützung bzw. Mithilfe an die GR.  
 
Zu TOP  10) Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
GV Willi Mareiler 

• am 08.10.2023 um 9.00 Uhr findet in Haiming das Startfest des neuen Seelsorgeraumes 

statt. Mit dabei sind der Bischof, Pfarrer Kidane und Pater Kamillus. Im Seelsorgerat vertreten 

sind Franz Jautz und GV Willi Mareiler. Neu ist, dass die Sonntagmessen in Silz, bis auf 

weiteres um 8.30 Uhr beginnen.  

GR Michael Haslwanter 

• erinnert daran, die Sandkiste vom Wasserfallspielplatz im Bereich Spielplatz / Sportcafe 

aufzustellen.  

• Regt an, aufgrund des Starkregens die Kanalschächte im Ortsgebiet auszuräumen. 

GR Paul Randolf 

• bedankt sich herzlich beim GR für den Besuch und das Geschenk anlässlich der Geburt 

seines Sohnes Arno.  

GR Florian Grameiser 

• erinnert an das Ausschneiden des Innweges. 

GR Reinhard Holaus  

• regt an, im Bereich des unteren Eilets einen Abfallkübel aufzustellen, VBGM Peter Föger 

schließt sich an und weist auf ein ähnliches Problem im Bereich des Bahnhofs hin – dort 

wurde laut BGM ein größeren Abfallkübel bereits bestellt.  

• spricht ein Mail von Christian Reich wegen der Verzögerung beim Projekt „Am Roan“ an. GV 

Willi Mareiler berichtet, der Raumplaner arbeitet derzeit an seiner Stellungnahme, diese 

sollte bis zur nächsten BAS vorliegen. Der Auftrag wurde schon vor ca. 3 BAS erteilt. 
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• spricht die Erweiterung des Tisches im Sitzungszimmer an, das Angebot des Tischlers liegt 

erst seit Kurzem vor, obwohl schon vor 2 Monaten der Auftrag erteilt wurde.  

• weist darauf hin, dass die Bevölkerung darüber informiert werden sollte, dass man auf der 

Gemeindehomepage Einschaltungen betreffend Grundstücksverkauf, Wohnungsverkauf, 

Hausverkauf und Vermietung machen kann, es gibt auch eine Jobbörse. Man wird in der 

Gemeindezeitung informieren.  

• erinnert daran, bei LWL-Verlegung die Anrainer zu informieren.  

GR Simon Haslwanter 

• fragt bzgl. Ankauf für Tempomessgeräte inkl. Geschwindigkeit Statistik im Bereich zwischen 

Kühtaier Alm und der Kirche Mariä-Heimsuchung an. Der BGM wird ein Messgerät 

anschaffen, Leihgeräte von der Straßenmeisterei sind leider keine zu bekommen. Die 

Montage würde die BBK übernehmen. 

• Stand Austausch Straßenbeleuchtung auf LED im ganzen Gemeindegebiet Silz. Dazu wird 

erklärt, dass alle Lampen für Silz bestellt wurden, im Kühtai wurde eine Bestandsaufnahme 

gemacht, das Angebot wird ins Budget 2024 aufgenommen.  

• Anfrage bzgl. Termin für Eröffnungsfeier des Mona Mitterwallner Radweges. Dazu berichtet 

GV Willi Mareiler, dass ein Teilstück noch nicht fertig ist und die naturschutzrechtliche 

Bewilligung liegt noch nicht vor. Er bittet den BGM den Hirten darauf aufmerksam zu machen, 

dass er keine Radfahrverbote aussprechen darf.  

GR Paul Randolf hat bereits Kontakt mit Mona Mitterwallner betreffend Feierlichkeiten 

aufgenommen. GRin Daniela Holaus erinnert an das Banner von 2021 und schlägt vor, einen 

neuen Banner bei der östlichen Ortseinfahrt – so schnell wie möglich - aufzuhängen.  

GRin Daniela Holaus 

• spricht die Asphaltierung des Eavelerweges an. Ein Dank an VBGM Peter Föger und GV 

Willi Mareiler für ihre Teilnahme beim Besichtigungstermin. Der BGM berichtet, dass die 

Wegbreite zwischen 3 und 4 m liegt. Der Grenzverlauf stimmt nicht mit dem tatsächlichen 

Verlauf überein. Am 05.09.2023 werden Vertreter des Landes Tirol (Bodenordnung) vor Ort 

sein und einen Lösungsvorschlag erarbeiten. Man hätte diese Fragen im Vorfeld mit den 

Anwohnern klären sollen. Der Grundeigentümer im Bereich der Einfahrt zum Eavelerweg hat 

der Verbreiterung des Trichters mündlich zugestimmt. Nach der Vermessung erfolgt die 

Grundablöse.  

• Bewässerungswaale:  

Zur Entfernung, seit langem nicht mehr benutzbarer Wale braucht man laut BGM keine 

Genehmigung der Genossenschaft – diese besteht eigentlich auch nicht mehr. GRin Marina 

Floriani regt an, über eine Instandsetzung der Wale im Gemeindegebiet nachzudenken – vor 

allem im Bereich St. Petersberg – Mühle.   

GV Christoph Scheiring stellt namens der Liste S.I.L.Z. einen ANTRAG auf Verlängerung 
des Kinderbetreuungskostenzuschusses für das Kinderbetreuungsjahr 2023/2024. 

 
GR Christoph Scheiring 

• fragt nach dem Stand der Dinge beim Spielplatz Bergstation 3-Seen-Hütte. GV Willi Mareiler 

erklärt, dass keine Sonderflächenwidmung notwendig ist, die Bauanzeige wurde bereits bei 

der Gemeinde eingereicht. Die naturschutzrechtliche Verhandlung war am 01.08.2023. Er 

wird die BA-Mitglieder informieren und das Projekt dem GR präsentieren.  

Ersatz-GRin Bernadette Engl 

• erinnert an die Asphaltschäden beim Großen Sandbühel. 
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GR Michael Haslwanter 

• fragt nach, warum die Benedikt-Perwög-Str. nur teilweise asphaltiert wurde, derselbe Fall bei 

der Vinzenz-Brunner-Strasse. Der BGM berichtet dass nur diese Abschnitte im Budget 

vorgesehen waren. 

GR Walter Föger 

• fragt nach dem Stand der Dinge bei der Sanierung des kleinen Dachl´s auf der 

Friedhofsmauer. Der BGM wird die ausführende Firma an die Umsetzung erinnern.  

GRin Marina Floriani 

• berichtet, dass am 16.09.2023 um 8.30 Uhr der jährliche Ausflug mit allen Familien, welche 

Pflegekinder aufgenommen haben, heuer in Silz stattfindet. Eine Einladung an den BGM 

daran teilzunehmen.  

VBGM Peter Föger 

• erinnert daran, dass die digitale Amtstafel versetzt werden sollte – die Umsetzung erfolgt 

zeitgleich mit der Verlängerung des Tisches im Sitzungszimmer.  

• ein Dank an die FF Silz für ihren großartigen Einsatz beim Starkregenereignis – man sieht, 

dass sich die Ausgaben für die Ausrüstung lohnt.  

Zu TOP  11) Personalangelegenheiten  
 
Folgende Beschlüsse wurden gefasst: 

• vorgezogene Anstellung Waldaufseher 

• vorübergehende Erhöhungen von Beschäftigungsausmaßen im KG 

 
Ende:    22.40 Uhr 
 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
 
 
................................................... …............................................... 
BGM Ing. Helmut Dablander Gemeinderat 
 
.......................................... .................................................. 

Gemeinderat Schriftführerin 
 
 


